

Châtel-St-Denis, le 12 novembre 2024

Procès-verbal de l'Assemblée de paroisse ordinaire du dimanche 10 novembre 2024

Lieu : Temple protestant de Châtel-St-Denis, salle du Chêne

1. OUVERTURE – PRIÈRE – NOMINATION DE 2 SCRUTATEURS /TRICES

L'annonce de l'Assemblée de paroisse est parue dans la FAO du 23 août 2024, dans le TU n°5 de septembre – octobre 2024 et sur le site internet.

30 personnes sont présentes et 24 peuvent voter, la majorité absolue sera donc de 13 voix.

4 personnes sont excusées : Noah Guaico, Ghislaine Haldi, Paulette Krieger, Claudine Lambelet, Jean-Luc Dupuis.

L'Assemblée est déclarée ouverte à 11h10.

Nomination des scrutateurs :

- Lenny Guaico
- Maëlla D'Angelo

2. ADOPTION DU PV DE L'ASSEMBLÉE DE PAROISSE ORDINAIRE DU 05.05.2024

Le PV était consultable au Secrétariat depuis plus de dix jours ainsi que sur le site internet. Il est également à disposition dans la salle. Il ne sera donc pas lu ce matin. Aucune modification n'est demandée pour le procès-verbal de la dernière Assemblée de paroisse, le PV est dès lors adopté à l'unanimité.

3. Budget 2025

a) Présentation

M. Laurent Pralong de Hervest Fiduciaire SA présente le budget 2025 tel qu'établi par le conseil de paroisse (cf. Annexe 1). Une question est posée concernant les dons.

b) Rapport

Mme Anne-Lise Wittenwiler fait la lecture du rapport sur le budget 2025 écrit par Mme Anne-Lise Wittenwiler, Mme Jolivet et M. Rolf Scheuner. Dans le rapport, Mme Anne-Lise Wittenwiler, Mme Jolivet et M. Rolf Scheuner recommandent à l'Assemblée d'approuver le budget 2025, vérifié le 3 octobre 2024.

c) Approbation

Le budget 2025 est approuvé à l'unanimité par l'Assemblée.

4. ELECTIONS COMPLÉMENTAIRES

- 2 pasteur.e.s : le conseil de paroisse a sélectionné et validé 2 candidatures, celle de Martin Burkhard à partir de janvier 2025 à 100% et celle de Béatrice Perregaux Allisson à partir de mars 2025 à 60%.

Les ministres se présentent.

Questions posées par l'assemblée :

Anne-Lise Wittenwiler : quelle présence à Châtel-St-Denis étant donné qu'ils vivent tous les deux ailleurs ?

Réponse : jours de travail sur place, installation dans les bureaux de la cure.

Anne-Lise Wittenwiler fait remarquer qu'elle a toujours apprécié les interventions de Martin Burkhard au conseil synodal.

Christiane Tache : parlent-ils allemand ? qui s'occupera des jeunes et qui des aînés ?

Réponse : oui, tous les deux parlent allemand. La répartition n'a pas encore été décidée.

Roger Bobo : comment vont-ils faire pour s'impliquer, et aller chercher les paroissiens ? questionnement car essor démographique en Veveyse mais cultes peu fréquentés.

Réponse : difficile de donner une recette, il faudra aussi discuter avec le conseil de paroisse, mais c'est le souci permanent. Il faut visiter, inviter, aller chercher les gens, aller à leur rencontre. Difficile de se projeter venant d'ailleurs, car les mêmes choses ne fonctionnent pas partout.

Roger Bobo apprécie leur enthousiasme.

Questions posées sans la présence des candidats :

Question de l'âge des deux pasteurs.

Remarque faite que c'est une très bonne chose qu'ils commencent presque en même temps.

Un paroissien se réjouit de pouvoir accueillir ces pasteurs, ici pour les soutenir, Sa recommandation : aller de l'avant mais regarder de quelle manière. Remarque faite sur la question du mariage pour tous.

Élections :

24x2 bulletins sont distribués.

Martin Burkhard : 23 pour, 1 abstention

Béatrice Perregaux Allisson : 22 pour, 2 abstentions

Les deux pasteur.e.s sont élu.e.s à la majorité absolue.

- 2 membres au Conseil de paroisse : aucune candidature n'est reçue à ce jour, ni de candidature spontanée enregistrée ce matin, effectifs actuels conservés.

Nouvelle législature du présent conseil de paroisse à partir de janvier 2025.

Élections :

Il est accepté par l'assemblée de paroisse que le vote se fasse à main levée.

Jacky Bobo : élue à l'unanimité

Yvette Guaico : élue à l'unanimité

Pierre Millet : 1 voix contre, 23 pour, élu à la majorité absolue

Mathias Molleyres : élue à l'unanimité

Nicolas Rouvé : élue à l'unanimité

- 2 délégué.e.s au Synode : aucune candidature, effectifs actuels conservés.
- 2 suppléant.e.s au Synode : aucune candidature, effectifs actuels conservés.

5. ECHO DE L'ÉGLISE CANTONALE

Salutations de Pierre-Philippe Blaser, Président du Conseil Synodal, qui ne pouvait être présent ce jour.

6. RAPPORT DU CONSEIL DE PAROISSE

Mathias Molleyres lit le rapport (Annexe 2.).

7. DIVERS ET CLÔTURE

Claude Bossoney prend la parole pour exprimer sa déception de ne pas voir plus d'œuvres chrétiennes recevant les collectes. Il note que la collecte n'est pas un pourboire pour exprimer son appréciation du spectacle, mais une marque de solidarité envers son prochain, pour ceux en difficulté et qui souffrent. Il aimerait que

ce temps, lors du culte, soit accompagné d'une prière. Il souhaiterait aussi que le destinataire de la collecte soit clairement annoncé, et détaillé.

Jacky Bobo conduit la prière. L'Assemblée se clôture à 12h45. La prochaine Assemblée de Paroisse aura lieu le 18 mai 2025 après le culte à 11h15.



Nicolas Rouvé
Président du Conseil de paroisse



Fanny Dubloc
Responsable administrative

Annexe 1 – Budget 2025

CHARGES		Budget 2025	Budget 2024	Comptes 2023
31	Finances			
	Conseil de Paroisse			
31030	Conseil de Paroisse - émoluments	25 000.00	25 000.00	14 740.00
31031	Conseil de Paroisse - frais	3 200.00	3 000.00	3 200.00
	Sous-total	28 200.00	28 000.00	17 940.00
	Charges du personnel			
31000	Salaires	450 000.00	440 000.00	433 254.30
31001	Indemnités maladie	0.00	0.00	0.00
31004	Indemnités APG	0.00	0.00	-2 985.85
31005	Indemnités AI	0.00	0.00	0.00
31006	Indemnités maternité	0.00	0.00	-8 467.20
31003	Allocations paroissiales	4 500.00	4 500.00	4 320.00
	Sous-total	454 500.00	444 500.00	426 121.25
	Charges sociales			
31010	AVS/AI/AC/APG	30 400.00	29 760.00	27 517.50
31011	Assurance accidents prof. et non prof.	5 659.00	5 593.90	5 350.30
31012	Assurance perte de gain maladie	4 213.65	2 278.40	2 292.20
31013	Caisse de prévoyance	23 000.00	23 000.00	21 089.60
31017	Cotisation allocations familiales	12 160.00	12 322.50	11 552.75
31018	Impôt à la source	0.00	0.00	-33.70
	Sous-total	75 432.65	72 954.80	67 768.65
	Autres charges du personnel			
31020	Formation continue	8 000.00	8 000.00	6 262.20
31021	Frais de déplacements	20 000.00	20 000.00	17 174.70
31022	Autres frais du personnel	5 000.00	5 000.00	3 010.95
	Sous-total	33 000.00	33 000.00	26 447.85
	Total personnel	591 132.65	578 454.80	538 277.75
311	Frais généraux			
31400	Perception impôts	29 000.00	29 000.00	32 439.10
31401	Fiduciaire	33 100.00	32 300.00	32 310.00
31100	Fournitures bureau	2 300.00	2 300.00	2 546.65
31103	Photocopies	1 500.00	1 500.00	970.73
31110	Ports	1 500.00	1 000.00	1 259.20
31111	Téléphones	4 000.00	4 000.00	3 358.25
31120	Assurances divers	600.00	600.00	559.10
31125	Frais divers administratifs	2 000.00	2 000.00	1 630.65
31200	Machines/mobilier	16 000.00	6 000.00	657.30
31310	Entretien machines/mobilier	1 500.00	1 500.00	836.30
31330	Frais informatique	7 500.00	5 500.00	3 946.10
31500	Publications et annonces	1 000.00	1 000.00	506.90
	Sous-total frais généraux	100 000.00	86 700.00	81 020.28
Total finances		691 132.65	665 154.80	619 298.03

	Budget 2025	Budget 2024	Comptes 2023
32 Immeubles			
320 Immeubles			
32121 Assurances diverses Cure	4 800.00	3 800.00	4 188.55
32201 Achat autres équipements	3 000.00	3 000.00	403.75
32302 Eau, électricité, chauffage	6 000.00	6 000.00	2 979.45
32311 Entretien immeuble	58 900.00	43 900.00	342 389.30
32316 Entretien installations	3 900.00	3 900.00	1 978.95
32321 Matériel nettoyage	1 000.00	1 000.00	150.95
Total immeubles	77 600.00	61 600.00	352 090.95
34 Activités paroissiales			
346 Frais d'animations			
34101 Partitions, livres	1 100.00	1 100.00	203.30
34600 Cultes	1 000.00	1 000.00	991.25
34601 Cérémonies spéciales	3 300.00	3 300.00	2 503.50
34602 Décoration	1 800.00	1 800.00	1 319.15
34603 Petite enfance	1 000.00	1 000.00	42.70
34604 Frais des visites et anniversaires	1 000.00	1 000.00	646.70
34605 Créactivités & café contact	2 500.00	2 500.00	496.55
34610 Catéchisme école secondaire	5 000.00	5 000.00	0.00
34611 Catéchisme école enfantine et primaire	6 720.00	6 720.00	3 932.20
34612 Ecole du Dimanche	0.00	500.00	0.00
34613 Jeunesse	3 000.00	3 000.00	287.20
34614 Aînés - repas	2 000.00	2 000.00	22.40
34615 Adultes	2 000.00	2 000.00	0.00
34617 Camps	10 000.00	10 000.00	7 280.85
34618 Sorties des paroissiens	500.00	500.00	0.00
34619 Fête de paroisse	6 500.00	6 500.00	6 595.80
34620 Réceptions et rencontres	8 500.00	8 500.00	2 981.00
34621 Remerciements et cadeaux	3 000.00	3 000.00	1 400.00
Sous-total	58 920.00	59 420.00	28 702.60
35 Journal de Paroisse			
35500 Journal Paroisse "Trait d'union"	14 000.00	12 000.00	13 117.60
Total activités paroissiales	72 920.00	71 420.00	41 820.20
37 Partage externe			
37701 DM-Echange et Mission, EPER, PPP	14 000.00	14 000.00	41 500.00
37702 Contributions caritatives	31 300.00	32 000.00	28 812.00
37704 Œuvres régions Châtel-St-Denis + canton FR	10 000.00	10 000.00	55 000.00
37706 Aumônerie du CO	0.00	0.00	0.00
37708 Autres œuvres chrétiennes	10 000.00	10 000.00	10 000.00
37709 Dons énergie solaire	2 000.00	2 000.00	2 000.00
37710 Dons	0.00	0.00	0.00
37711 Projet Madagascar	0.00	0.00	-71 500.00
Total partage externe	67 300.00	68 000.00	65 812.00
38 Église cantonale			
38700 Contribution Église cantonale	135 600.00	138 000.00	124 853.00
Total église cantonale	135 600.00	138 000.00	124 853.00

Budget 2025 Budget 2024 Comptes 2023

39 Intérêts, emprunts, frais				
390	<i>Frais bancaires et postaux</i>			
39900	Banque et poste	400.00	400.00	169.87
Total intérêts, emprunts, frais		400.00	400.00	169.87

40 Amortissement				
400	<i>Amortissement</i>			
40000	Amortissement s/immeuble	0.00	0.00	0.00
	Amortissement s/investissement s/15 ans	0.00	20 000.00	0.00
Total amortissement		0.00	20 000.00	0.00

41 Attributions aux réserves				
410	<i>Attributions aux réserves</i>			
41001	Attributions aux réserves	0.00	0.00	0.00
Total attributions aux réserves		0.00	0.00	0.00

TOTAL CHARGES	1 044 952.65	1 024 574.80	1 204 044.05
----------------------	---------------------	---------------------	---------------------

PRODUITS

Budget 2025 Budget 2024 Comptes 2023

60 Impôts				
600	<i>Produits d'impôts</i>			
60000	Impôt personnes physiques	926 000.00	920 000.00	942 446.09
60003	Impôt personnes morales	95 000.00	110 000.00	97 878.74
60006	Impôt à la source	1 000.00	3 000.00	2 415.49
60009	Variation provision pertes s/débiteurs	0.00	0.00	0.00
Total impôts		1 022 000.00	1 033 000.00	1 042 740.32

62 Immeubles				
620	<i>Produits de locations</i>			
62402	Immeuble location appartement	0.00	0.00	0.00
62403	immeuble location salle	500.00	500.00	300.00
Total immeubles		500.00	500.00	300.00

63 Activités paroissiales				
63	<i>Enseignement religieux</i>			
63001	Enseignement religieux de l'école secondaire	20 000.00	20 000.00	12 333.75
Total activités paroissiales		20 000.00	20 000.00	12 333.75

64 Produits et dons divers				
640	<i>Dons</i>			
64005	Dons divers	500.00	500.00	400.00
64100	Participation excédent assurances	0.00	0.00	0.00
64200	Produits énergie solaire	2 000.00	2 000.00	2 000.00
Total produits et dons divers		2 500.00	2 500.00	2 400.00

69 Intérêts des capitaux				
690	<i>Intérêts</i>			
69000	Banque et poste	6 000.00	500.00	5 826.10
Total intérêts des capitaux		6 000.00	500.00	5 826.10

81 Produits extraordinaires				
81001	Produits extraordinaires	0.00	0.00	0.00
Total intérêts des capitaux		0.00	0.00	0.00

TOTAL PRODUITS	1 051 000.00	1 056 500.00	1 063 600.17
-----------------------	---------------------	---------------------	---------------------

Budget 2025



RESULTAT	Budget 2025	Budget 2024	Comptes 2023
Total produits	1 051 000.00	1 056 500.00	1 063 600.17
Total charges	1 044 952.65	1 024 574.80	1 204 044.05
RESULTAT	6 047.35	31 925.20	-140 443.88

Annexe 2 – Rapport du Conseil de paroisse

Voici le rapport d'activités paroissiales comprenant les rétrospectives de l'année 2023 ainsi que les perspectives 2024. Les dicastères seront évoqués dans l'ordre suivant :

1. Richesses humaines
2. Célébrations et actes ecclésiastiques
3. Jeunesse, enfance, catéchisme, famille
4. Diaconie
5. Mission
6. Bâtiments

1. Richesses humaines

La paroisse compte 15 employés à l'heure actuelle représentant un taux d'activité de 275%. L'équipe de catéchètes a été complétée avec l'embauche pérenne de Tantely, elles sont donc 8. Il y a maintenant 2 pianistes, Elio et Vitor, qui se répartissent équitablement les cultes. Anastassia est devenue la sacristaine principale depuis le printemps, remplaçant Annelise. Kayck effectue ponctuellement des remplacements pour la sacristie. D'un point de vue des ministres, Liliane Himbaza à 20% continue sa mission dans les EMS, et Innocent Himbaza a été engagé pour un an afin d'assurer les cours des 11H au CO et d'organiser tout ce qui est en rapport avec les confirmations. Pour cette année et en attendant l'élection de nouveaux pasteurs, les cours des 9H et 10H ainsi que l'aumônerie sont assurés par la catéchète Maëlla. Dans l'équipe des catéchètes, 3 suivent la formation de base cantonale afin d'obtenir le diplôme. L'année 2025 sera une année de renouveau concernant l'équipe ministérielle avec l'arrivée des deux nouveaux pasteurs élus que sont Martin Burkhard et Béatrice Perregaux, respectivement à 100% et 60%.

2. Célébrations et actes ecclésiastiques

2.1. Actes ecclésiastiques

En 2024 nous avons eu la joie de vivre treize baptêmes d'enfants. Ces familles ont désiré faire baptiser leur enfant et se sont publiquement engagées à l'aimer inconditionnellement, à prier pour lui et lui parler de Dieu, à l'inscrire au catéchisme et à lui donner l'exemple d'une vie responsable. Neuf jeunes ont fait leur confirmation. Nous avons accompagné six familles en deuil à l'occasion du service funèbre de leur proche. Ces actes ecclésiastiques sont des occasions uniques de rencontrer des familles, ou des personnes. C'est une porte ouverte dans leur vie et une opportunité de témoigner de l'Évangile auprès de personnes qui ne l'entendent pas en d'autres occasions.

2.2. Cultes

Le pasteur Ludovic Papaux a officié pour les cultes de la première partie de l'année, incluant les temps forts telle que la semaine de Pâques, le culte solidaire et la clôture du catéchisme. Depuis le mois de septembre, 6 pasteurs assurent les cultes du dimanche à tour de rôle, célébrant également les baptêmes.

3. Jeunesse, Enfance, Catéchisme, Famille, Adultes

3.1. Tous ensemble au Culte

- En 2023 la fête de Noël des familles a eu lieu au Temple. Le culte a été l'occasion d'assister à la belle saynète des enfants préparée par les catéchètes. La cérémonie était également accompagnée par le chœur paroissial Mélo'Dieu. La fête s'est poursuivie avec une marche aux flambeaux jusqu'à la place d'armes où nous avons dégusté une délicieuse soupe de chalet ainsi que de savoureux biscuits confectionnés par les

enfants. Cette année la fête aura lieu entièrement au Temple où nous partagerons une fois encore la soupe de chalet.

- Le culte solidaire a eu lieu en mars 2024 et les dons récoltés par les enfants, à hauteur de CHF 1'860.-, étaient en faveur de l'association AVOTRA à Madagascar qui prend en charge les orphelins et parfois leurs jeunes filles-mères. Pour 2025 les catéchètes ont choisi de renouveler l'action en faveur de cette association.
- Le culte de fin de catéchisme a eu lieu en juin 2024. Il était initialement prévu en plein air à la cabane forestière de Bossonnens mais a finalement dû être rapatrié au Gottau pour cause de mauvais temps. S'en sont suivi des grillades dans la salle du Chêne. L'ambiance festive nous a incités à organiser à nouveau le culte et les grillades au Temple pour 2025.
- En 2024 nous avons décidé d'avancer notre Fête de Paroisse en août. En effet, nous voulions profiter de cette belle occasion, qui réunit petits et grands, pour dire au revoir comme il se doit à notre pasteur Ludovic Papaux. Ce dernier a officié lors d'un culte sur le thème du psaume 1 « Il est comme un arbre planté près d'un ruisseau ». Son message simple et centré sur Jésus, ainsi que les belles présentations de nos catéchètes ont permis aux parents de voir ce qui se fait dans nos écoles et à quel point il est important d'inscrire leurs enfants aux cours de catéchisme. La journée a été remplie d'émotion, de partage et d'amour avec les différents discours prévus pour Ludovic. L'apéritif, le repas et les jeux qui ont suivi nous ont permis de partager avec nos paroissiens ainsi que leur famille et de les remercier pour leur soutien que ce soit au niveau financier (impôt) ou de quelque forme que ce soit. Cette fête leur rappelle que l'Eglise est là pour eux, qu'elle a un message à leur transmettre, une vie communautaire à leur faire partager et qu'ils y seront toujours accueillis à bras ouverts.

3.2. Enfance

La nouveauté en 2024 a été la création d'un atelier le lundi de Pentecôte au Gottau. Le succès de cette journée a poussé les catéchètes à renouveler l'expérience pour 2025.

3.3. Catéchisme

En cette période de transition les catéchètes ont été d'un grand soutien. Leur dévouement nous a beaucoup aidés et c'est l'occasion aujourd'hui de les remercier. Un merci particulier à Clare, Nathalie et Anne qui ont pris en charge 2 cultes dans leur intégralité. Leur message, lors de ces cultes, simple, de circonstance et accessible à tous, a été particulièrement apprécié de nos paroissiens. Les catéchètes ont également proposé d'organiser toute la fête du Noël des familles. Chacune d'entre elles va participer à sa manière. Ce sera l'occasion également d'annoncer la bonne nouvelle de l'arrivée de nos nouveaux pasteurs et de faire la transition de la plus belle des façons.

3.4. Aumônerie au CO

L'aumônerie du CO propose deux rencontres hebdomadaires, le vendredi sur la pause de midi avec Bénédicte Jaggi pour le ciné-club avec temps de discussion sur le film et le jeudi midi avec Maëlla. Avec le groupe de la première période les 9H, elle cherche un peu à recadrer et réorienter ce temps afin de donner la véritable couleur à l'aumônerie qui n'est pas juste une opportunité de manquer l'heure d'étude et de se détendre. Pour ce faire, elle a 2 idées de projets : le premier sur la discrimination et le second dans lequel les élèves du CO pourraient écrire les paroles d'une chanson qui seraient mises en musique par la suite par les musiciens d'un groupe. Avec le groupe de la 2^{ème} période les 11H, Maëlla a déjà pu faire du théâtre et de l'improvisation ainsi que des jeux et discussions sur les thèmes « les conflits » ou encore « les émotions ». Chaque jeudi une vingtaine de jeunes rejoint le local de l'aumônerie pour cette activité.

3.5. Jeunesse

Été 2024, le pasteur Ludovic Papaux a organisé et encadré son dernier camp avec le groupe des Accomp's. Ces derniers ont ainsi pu recevoir un enseignement approfondi sur l'Évangile le plus court et probablement le plus ancien, l'Évangile selon Marc. Cet enseignement s'est déroulé dans le cadre idyllique de la Bourgogne, une région propice, en dehors de la dégustation, à la réflexion et à la spiritualité non pas du vin mais de la

Bible. Durant ce séjour, ils ont eu l'occasion de découvrir plusieurs communautés chrétiennes, comme celle de Taizé, qui les a accueillis à deux reprises dans son ambiance de prière et de fraternité. Ils ont également visité le monastère de Mazille, un lieu empreint de silence et de recueillement, offrant un espace de paix pour la méditation. Dans chacun de ces lieux, le groupe, enthousiaste et curieux, a pu observer et apprécier les différentes façons dont les croyants vivent l'Évangile et expriment leur foi. Lorsqu'ils ne partaient pas à la découverte des environs, les journées étaient rythmées par la lectio divina (lecture méditative de la Bible), des chants, des enseignements et également des moments de détente au bord de la piscine ou de préparation du prochain repas. De cette semaine riche en enseignements et en échanges, ils ont retenu la mise en lumière de passages marquants de la vie de Jésus, de la Trinité ainsi que des moments mémorables de communion passés ensemble. Un grand merci à Ludovic pour son investissement et son engagement qui ont permis aux Accomp's de vivre cette expérience ! A l'heure actuelle, nous avons une quinzaine de jeunes Accomp's. Ils ont tous répondu présents pour soutenir la paroisse et accompagner les jeunes futurs confirmands lors de la prochaine retraite qui aura lieu en mai 2025. Vous aurez certainement remarqué leur engagement et leur disponibilité par ex. lors de la Fête de Paroisse en août. Ils sont l'une de nos grandes forces et nous tenons à valoriser leurs compétences en les responsabilisant et en les gardant actifs dans nos activités. Merci à eux pour leur soutien ces derniers mois.

3.6. ThéoApéro

Cette rencontre œcuménique encadrée par Bénédicte Jaggi a toujours lieu dans notre salle du Sycomore un vendredi par mois.

3.7. Autres activités familiales

Il y a un temps pour tout... L'activité Jeux & Causette se termine après 5 magnifiques années de partages, de jeux, de rires, de croissants et de causette. Années au cours desquelles on a vu arriver plusieurs mamans de différents horizons, à qui Jeux & Causette a permis de mettre le pied à l'étrier pour une intégration sociale et professionnelle, au cours desquelles les enfants ont grandi et ont commencé l'école, au cours desquelles des mamans habituées ont déménagé. Un grand merci à Yvette et Marion !

3.8. Adultes

Halte-prière

Un groupe fidèle de paroissien.nes se réunit chaque semaine pour remettre notre monde dans la prière. Des forces vivantes seraient bienvenues les mercredis soir à 18h30.

Chœur Mélo'Dieu

Le chœur de la paroisse, animé par Marion Papaux et se réunissant tous les lundis à 20h, anime les cultes lors des temps forts de l'année. Ils ont aussi pour projet d'aller chanter dans les homes, à l'occasion des fêtes de Noël.

4. Diaconie

Cette année, la diaconie a poursuivi sa mission, qui est de manifester l'amour du Christ en allant à la rencontre de chaque être humain, au nom de la paroisse, où qu'il se trouve en Veveyse. Cette mission s'est surtout illustrée auprès des aînés.

Café Contact (au Gottau) :

Le groupe du Café Contact s'est réuni au Gottau le premier et le troisième mercredi du mois. Nous avons eu la joie d'accueillir une nouvelle membre. Les thématiques abordées portaient essentiellement sur les perspectives offertes par la parole de Dieu et les lectures de différents auteurs, en vue de vivre au mieux le troisième âge ou encore sur les faits historiques de la réforme. Chaque rencontre est à la fois une opportunité d'introspection et de partage des expériences au sein du groupe, sans oublier le temps de convivialité autour d'un café, de biscuits et de cakes. La série « The Chosen » sur la vie de Jésus est

visionnée une fois par mois. Le visionnage de la première saison au Gottau s'est terminé en mai. Après une pause durant les vacances d'été, la projection de la deuxième saison a débuté en septembre à l'Institut St-François de Sâles, pour des raisons logistiques. Au terme de chaque épisode, un débriefing permet de visualiser comment transposer le vécu de Jésus (en tant qu'homme) et ses disciples dans notre réalité quotidienne. A l'occasion des anniversaires des membres du groupe, il est arrivé au Café Contact de se réunir à l'extérieur du Gottau pour un temps de fête. Enfin, le Café Contact rend également visite à ses membres d'honneur qui font toujours partie intégrante du groupe, à leur domicile, étant donné qu'ils n'ont plus la possibilité de se rendre au Gottau. Par ailleurs, cette année, le Café Contact s'est joint aux habitants de la Maison St- Joseph, afin d'écouter les enfants chanter à l'occasion de la fête du 1er mai ou encore pour des rencontres du Café Contact en EMS.

Visites en EMS et à domicile :

Les visites en EMS sont menées par Paulette et Jacky, auprès des résidents protestants, en- dehors du vendredi qui demeure le jour des visites de la pasteure L. H. Que ce soit à la Maison St-Joseph ou au Châtelet, notre présence auprès d'eux nous permet de leur témoigner que Dieu est avec eux et que son soutien est un réel réconfort chaque jour. D'autre part, les résidents nouvellement arrivés en EMS reçoivent une visite, afin d'être informés quant à la possibilité de se joindre au goûter pour tous / rencontres protestantes ou de bénéficier d'entrevues. En outre, suite au départ de quatre membres, les visites en présentiel à domicile ont connu une très grande baisse cette année. Elles ont été remplacées par quelques appels téléphoniques. A ce jour, l'effectif du groupe des visiteuses à domicile est d'une personne.

Goûter pour tous au Châtelet / rencontres protestantes à la Maison St-Joseph :

L'appellation de ce rendez-vous varie. Au Châtelet, il s'agit du goûter pour tous, tandis que la Maison St-Joseph l'appelle la rencontre protestante. A la Maison St-Joseph, la rencontre protestante est animée par Jacky et Paulette, tandis qu'au Châtelet, le goûter pour tous est mené par Jacky et notre catéchète Ana Robert (trois fois par an pour la lecture de contes). Ces rendez-vous se déroulent en alternance, à savoir, le deuxième et le troisième mardi du mois, respectivement au Châtelet et à la Maison St-Joseph. Ces temps de retrouvailles réunissent à la fois des résidents /habitants protestants ou non ayant à cœur les échanges humains autour d'un thème suscitant un intérêt commun et d'un goûter. De cette manière, la paroisse va vers des personnes dépourvues de la possibilité de se rendre au Gottau, afin de créer et de maintenir un lien social régulier avec elles. C'est la base du ministère de Jésus envers ses disciples et tous les gens qu'il rencontrait. Que ce soit à la Maison St-Joseph ou au Châtelet, le format de la rencontre protestante ou du goûter pour tous comprend un thème qui rythme notre débat, parfois des chants, un temps de convivialité et une prière de clôture. Les sujets abordés au travers de lectures sur l'actualité, de documentaires, du visionnage du concert du Chœur Mélodieux du 8 juin ou encore des contes bibliques d'Ana Robert sont autant de ponts vers le message de la foi porté par Jésus. Ils suscitent de riches échanges favorisant l'implication personnelle de chaque habitant/résident.

Le Café-Contact en EMS :

Cette aventure débutée il y a tout juste 2 ans, en 2022, est en constante progression. Ces rencontres trimestrielles ont lieu la même semaine, le mercredi à la Maison St-Joseph et le vendredi, au Châtelet. Trois événements ont été agendés cette année. Nous avons eu la joie de recevoir le pasteur I.H. pour une présentation sur Israël à caractère non politique, le 8 mars à la Maison St-Joseph et le 10 mars 2024 au Châtelet. Cette présentation a permis aux résidents /habitants de visualiser des images commentées sur Israël et ses sites historiques, dont certains ont vu passer Jésus, tels que le Jourdain. Le 26 juillet 2024, nous avons accueilli à la Maison St-Joseph, Danilo et Barbara Van Woerden, les musiciens et fondateurs de l'agence de voyages Agapé Tours d'Yverdon. Ils font régulièrement des prestations musicales, notamment dans les EMS. Si Danilo chante et joue brillamment de la guitare, Barbara est une excellente joueuse de flûte de pan au bénéfice d'une licence relative à cet instrument de musique. Pour l'occasion, les résidents du Châtelet ont rejoint les habitants de la Maison St- Joseph sur place pour ce concert, qui les a ravis. Grâce à ces événements, les résidents / habitants ont fait un voyage vers leurs douces années pour mieux aborder l'avenir et le temps qui passe. Lors de chaque rencontre, la participation des résidents/habitants aux temps

d'échanges enrichit la réflexion commune et la convivialité qui s'en suit autour d'un goûter n'en est que plus belle. Notre prochaine rencontre nous amènera sur les pas de Martin Luther King, figure emblématique de la résistance chrétienne dans un contexte de ségrégation raciale aux Etats-Unis, le 20 décembre à la Maison St-Joseph et le 22 décembre au Châtelet.

Cultes avec Sainte-Cène en EMS et célébrations œcuméniques :

Cette année, dix cultes avec Sainte-Cène ont été célébrés à la Maison St-Joseph et au Châtelet par la pasteure L.H. Le prochain culte est prévu le 20 décembre au Châtelet. Trois célébrations œcuméniques menées tour à tour par la pasteure L.H. et l'abbé Rimaz, voire Erika Kovacs (aumônière), ont eu lieu à la Maison St-Joseph et au Châtelet.

4.1. Perspectives 2024 : diaconie

En conclusion, pour le dicastère de la diaconie, l'année 2024 a rimé avec le fait d'être constamment en mouvement à la paroisse et dans les EMS. Pour 2025, les perspectives de la diaconie sont : la reconstitution du groupe des visiteuses pour les visites à domicile et en EMS ; la suite du Café Contact en EMS (trois nouvelles dates sont déjà agendées) ; le visionnage des prochains épisodes de la série The Chosen ; la croissance du groupe du Café Contact et le maintien du contact avec les paroissiens, notamment lors de leurs anniversaires (envoi de cartes et d'une attention). Gloire à Jésus pour son œuvre en 2024 et pour ce qu'il fera en 2025 !

5. Mission

Durant cette année 2024, la paroisse réformée de Châtel-st-Denis a apporté son soutien soit par des montants d'entraide budgétés, soit par les collectes dominicales, aux associations, œuvres d'entre-aide et organismes suivants.

Dons ordinaires

- Caritas suisse pour une aide aux victimes de la guerre à Gaza.
- Caritas Veveyse
- Fondation de l'aide familiale de la Veveyse
- La main tendue
- Fondation Mère Sofia

Solde du budget

Il reste un certain montant pour des dons au budget 2024 qui n'a pas encore été attribué. La répartition sera définie dans le courant du mois de décembre.

Projet spécial Madagascar

En 2023, l'assemblée de paroisse avait accepté une proposition de soutenir un projet plus important. Il s'agit d'aider financièrement une paroisse réformée de Madagascar qui a un projet d'ouverture d'un orphelinat. Le projet consistait en l'acquisition d'un terrain près de la paroisse et de construire un bâtiment pouvant accueillir des enfants orphelins. Malheureusement, l'acquisition du terrain n'a pu se faire pour des raisons administratives. La paroisse à Madagascar a proposé de modifier le projet et d'acquérir une maison déjà construite. En 2024, nous avons reçu des nouvelles de cette paroisse. La rénovation est terminée et l'orphelinat accueille actuellement 6 enfants. 3 sont en internat et vivent dans cette maison. 3 sont externes et participe aux activités éducatives de jours.

6. Bâtiments

La rénovation de la salle du chêne a été budgétisée et aura lieu en 2025.